



INFORMATIONS

PAROISSIALES

N° 334 - SEPTEMBRE 2020

PAROISSE SAINT-JEAN

23 rue Jean Moulin

18000 BOURGES

☎ 02.48.24.29.94

Permanence : vendredi 17 h à 19 h

Accès au site web : [paroisse de Bourges -Saint-Jean](http://paroisse.de.Bourges-Saint-Jean)

Curé : Père Alain KRAUTH

alain.krauth@diocese-bourges.org

UNE RENTRÉE PAROISSIALE 2020 PLACÉE SOUS LE SIGNE DE L'INCERTITUDE

La rentrée paroissiale arrive avec le mois de septembre. Mais, cette année, à cause de la crise du coronavirus, la reprise se vit sous le mode de l'incertitude : des activités sont programmées mais sans que nous puissions préciser sous quelle forme ni si elles pourront bien avoir lieu...

Ainsi **la rentrée du catéchisme primaire et de l'aumônerie des collèges** est-elle bien prévue, comme l'est la rentrée dans les établissements scolaires, mais il nous faudra vérifier avec les catéchistes et les animateurs d'aumônerie les conditions de réalisation dans les salles paroissiales. De même que nous allons essayer de proposer à nouveau des **messes des familles**, avec les enfants, les parents et les seniors...

Depuis fin septembre, nous avons recommencé à célébrer des **baptêmes** de petits enfants, soit dans l'église Saint-Jean, soit à la chapelle Saint-Paul. Et les obsèques sont célébrées soit à la chapelle Notre-Dame de la Paix (moins de 40 personnes), soit dans l'église Saint-Jean (moins de 80 personnes), soit à la chapelle Saint-Paul (plus de 80 personnes).

Les **réunions** vont aussi reprendre, en respectant une certaine distanciation physique et probablement le port du masque.

Nous accueillons un 3^{ème} Fils de la Charité : Eric Récopé, qui vient renforcer l'équipe constituée de Jacques et Bernard. Nous sommes heureux de l'accueillir parmi nous. Bienvenue à lui.

Et nous allons vivre une **Journée mondiale des Migrants et des réfugiés le dimanche 27 septembre** avec une messe à la chapelle Saint-Paul présidée par Mgr Servilien, Évêque de Byumba au Rwanda (venu pour assister à l'assemblée générale de l'association MECE).

UN 3^{ème} FILS DE LA CHARITÉ, ÉRIC RÉCOPÉ, ARRIVE À BOURGES-NORD

« Je suis né le 19 mars 1945 à Chaumont (Haute-Marne) à cause des hasards de la guerre, puis j'ai résidé dans le Calvados avec ma famille, 5^{ème} de dix enfants. Mon père travaillait dans la sucrerie locale comme cadre agronome.

Après des études secondaires dans l'enseignement catholique, je suis entré chez les Fils de la Charité après un discernement pour répondre à un appel du Christ. Mon désir était de vivre une vie fraternelle, telle que le propose la vie religieuse, et en même temps d'être au service des milieux populaires me retrouvant très bien dans les multiples initiatives des Fils de la Charité pour être au plus proche des petits et des pauvres et mettre la Bonne Nouvelle à leur portée par les actes et la parole.

J'ai commencé ce chemin d'apprentissage par un travail salarié en usine en septembre 1966, puis le service militaire (16 mois) qui s'est terminé en mai 1968, juste à temps pour vivre « les événements » sur le pavé parisien. Une découverte et une expérience bien utile au cœur des divers courants idéologiques qui fleurissaient à tout va !

Puis j'ai fait mes études au Séminaire à Issy-les-Moulineaux en participant à la vie communautaire. Avec le souci de participer financièrement par un travail salarié durant les vacances (six années comme manœuvre dans une blanchisserie de banlieue de 1.000 salariés). Souci aussi avec d'autres de mettre en œuvre des études interactives refusant une formation seulement descendante. Mise en route de cours d'alphabétisation pour des amis Kabyles dans une maison de jeunes avec d'autres jeunes et organisation d'un séjour partage en Kabylie.

Premier poste à Vierzon (1974-1981) dans une grosse équipe de prêtres : nous étions 7 à l'époque ! Équipe mixte entre permanents en paroisse, aumôniers d'action catholique, prêtres ouvriers pour rejoindre le monde populaire dans tous ses lieux de vie : famille, travail, sport, loisirs... Avec le souci d'ouvrir un dialogue avec le marxisme présent de longue date dans cette ville. Pour ma part, je me partageais entre travail salarié-militant et action catholique. J'ai été ordonné prêtre en 1975 à l'église Saint Jean-Baptiste de Vierzon, étant arrivé comme diacre avec le souci d'être ordonné dans « un peuple » et pour ce peuple.

Ensuite ce sera Le Mans pendant 7 ans, en équipe avec deux frères et la charge de grosses cités, déjà comme curé ! Je me partageais entre un travail salarié à mi-temps (homme de service dans une école) et en pastorale avec plus spécifiquement la charge de l'aumônerie fédérale ados en JOC (Jeunesse Ouvrière Chrétienne).

Puis ce sera Colombes dans les Hauts-de-Seine pendant 3 ans, à mi-temps en paroisse et l'aumônerie JOC et l'autre mi-temps au service des vocations pour les Fils et la participation au Conseil des Fils.

Après ce sera Valenciennes dans le Nord pendant 8 ans, comme responsable d'un secteur pastoral avec une population en très grande précarité (entre 40 et 80 % de chômeurs suivant les quartiers). C'est l'époque de la fermeture des mines en même temps que des entreprises de métallurgie : 10.000 emplois supprimés ! Les familles ont de nombreux enfants, d'où de nombreux baptêmes et enfants au catéchisme et une belle participation aux pèlerinages organisés. J'organise chaque année un camp pour une cinquantaine d'ados grâce aux subventions de la politique de la Ville. Je participe par ce biais aux diverses concertations sur nos quartiers.

Ensuite, pendant 6 ans, ce sera Saint Ouen en Seine-Saint-Denis, connu pour les « Puces ». Nouvelles découvertes avec une population « Arc-en-Ciel » et pas moins de 60 nationalités dans la communauté catholique... Mais autre surprise : des églises pleines aux offices très colorés ! Beaucoup de catéchumènes enfants, adolescents, adultes venus des quatre horizons. Une aumônerie très dynamique, des temps festifs et des pèlerinages... La confrontation avec les nombreux « sans ... papiers, logis, travail, nourriture... ». Un travail en commun avec la maire (communiste) pour d'une part suivre la situation des sans-papiers mais aussi pour créer des rencontres interculturelles et religieuses (Juifs, Chrétiens, Musulmans, Laïcs). Un travail fructueux qui a permis qu'il n'y ait aucun débordement lors des émeutes des banlieues en 2005.

Villeneuve Saint Georges-Valenton dans le Val de Marne pendant 3 ans. Toujours avec la charge de curé et là encore avec une population arc-en-ciel. Des groupes de jeunes actifs en aumôneries et en confirmation. Collaboration avec les mairies et la communauté juive.

Puis 8 ans à Lourdes, à la Cité St Pierre du Secours-Catholique. Envoyé comme responsable d'équipe à la Cité pour un mi-temps, un autre étant consacré au Secours Catholique. De nombreuses rencontres enrichissantes avec les bénévoles, salariés et personnes en précarité. Et un approfondissement de la spiritualité des apparitions où Marie se situe en servante les « pieds dans la boue de la grotte aux cochons » face à une « pauvre » qui n'avait humainement aucun avenir !

J'ai été ensuite nommé à La Rochelle dans une équipe qui y était présente depuis près de quarante ans. Mes frères ayant 86 et 84 ans... nous avons dû abandonner cette année notre mission sur La Rochelle.

Et enfin, pour moi, Bourges maintenant... la boucle est bouclée pour une fructueuse retraite (à 75 ans) au sein d'un peuple toujours aimé de Dieu.

L'aventure recommence maintenant... »

**JOURNÉE MONDIALE POUR LES MIGRANTS ET LES RÉFUGIÉS
LE DIMANCHE 27 SEPTEMBRE À LA CHAPELLE SAINT-PAUL**

« Contraints de fuir comme Jésus-Christ.

Accueillir, protéger, promouvoir et intégrer les déplacés internes ».

La messe sera célébrée le dimanche 27 septembre à 10 h 30 à la chapelle Saint-Paul et présidée par Mgr Servilien, Évêque de Byumba au Rwanda.

Une réunion de préparation est prévue le samedi 5 septembre à 15 h au Centre paroissial Saint-Jean. Toutes les bonnes volontés sont attendues pour préparer la messe.

RÉUNION D'INFORMATION DES PARENTS LE VENDREDI 11 SEPTEMBRE

Le catéchisme primaire et l'aumônerie des collèges existent pour permettre aux enfants de découvrir avec d'autres la vie de Jésus et ce qu'il dit de Dieu qu'il appelle « Père ».

Il est toujours possible de commencer quel que soit l'âge de l'enfant, du jeune. Et il est également possible de venir au catéchisme, à l'aumônerie sans être baptisé...

Nous proposons :

- ♦ la 1^{ère} communion à partir de la fin de la 2^{ème} année de catéchèse
- ♦ la profession de foi à partir de la fin de la 2^{ème} année d'aumônerie collège
- ♦ la préparation à la confirmation se fait sur 4 années.

Les parents des enfants et des jeunes voulant être catéchisés (à partir de 8 ans jusqu'à l'adolescence) sont invités à une **réunion d'information le vendredi 11 septembre à 20 h** au Centre paroissial Saint-Jean.

Les inscriptions sont possibles aux heures de permanence au presbytère (vendredi de 17 h à 19 h) et le mercredi 9 septembre de 14 h à 19 h.

CONFÉRENCE DU PÈRE JEAN-MARIE PETITCLERC : VENDREDI 18/9 À 18 H

Conférence du Père Jean-Marie Petitclerc, Salésien de Don Bosco le vendredi 18 septembre à 18 h à l'église d'Aubigny-sur-Nère sur le thème : *« l'accompagnement éducatif des parents et grands-parents pour les enfants et les jeunes d'aujourd'hui ».*

Pour tous renseignements, prendre contact avec Renée Pisanu :

renee.pisanu@wanadoo.fr

UN PARCOURS DE PARTAGE EN COUPLE SUR BOURGES (ALPHA COUPLE)

Consacrer du temps à la personne qui partage votre vie et que vous désirez chérir le plus, prendre soin de votre couple et ainsi dynamiser, approfondir votre relation de couple, pourrait être une bonne résolution pour l'année à venir ?...

Et alors, les rendez-vous "Alpha couple" pourraient vous intéresser : d'octobre 2020 à mars 2021, un cycle de **8 soirées en tête à tête** pour tous les couples homme-femme, mariés ou non, chrétiens ou non, récents ou plus expérimentés, désireux de vivifier leur vie de couple.

Le prochain parcours est en préparation, il aura lieu à Bourges à partir d'octobre 2020, il n'est pas trop tôt pour y penser, se renseigner ou même pour s'inscrire !

Vous pouvez contacter les personnes responsables au : 06 72 93 36 52 ou par courriel : alphacouplebourges@gmail.com

Ou consulter le site internet du parcours : <http://www.couple.parcoursalpha.fr/>

CALENDRIER PAROISSIAL ET DIOCÉSAIN

- ♦ *communauté H'mong : dimanche 6/9 à 14 h au Centre paroissial*
- ♦ *catéchisme et aumônerie 6e-5e : réunion des parents vendredi 11/9 à 20h*
- ♦ *catéchisme et aumônerie 6e-5e : samedi 26/9 de 10 h 30 à 12 h*
- ♦ *réunion de l'équipe MCR : mardi 8/9 à 14 h 30*
- ♦ *commission pastorale de l'école Saint-Jean-Baptiste de la Salle : 8/9*
- ♦ *célébration de l'école Saint-Jean-Baptiste de la Salle : vendredi 25/9*
- ♦ *retraite de confirmation jeune : dimanche 13/9*
- ♦ *retraite de profession de foi : vendredi 25/9 et samedi 26/9*
- ♦ *confirmation des jeunes du Doyenné : samedi 26/9 à 18 h à la cathédrale*
- ♦ *assemblée générale de l'association MECE : vendredi 25/9*
- ♦ *journée des migrants et des réfugiés : dimanche 27/9*
- ♦ *réunion de l'Équipe d'Animation Pastorale (EAP) : mercredi 30/9*

CÉLÉBRATION ŒCUMÉNIQUE DE LA CRÉATION : 4 OCTOBRE 2020

Au centre de pèlerinage Notre Dame du Sacré Cœur à Issoudun le dimanche 4 octobre à 15 h 30 sur le thème du respect de la Maison Commune : les 5 ans de l'encyclique « *Laudato si* ».

RELIRE POUR PRÉPARER DEMAIN : LA CONTRIBUTION DE L'EAP DE ST-JEAN

« Dans une perspective de relecture et afin de préparer l'avenir sur le plan pastoral, j'aimerais connaître votre avis ou votre réflexion sur cette période que nous venons de vivre (pandémie, confinement, déconfinement, expression « monde d'après » ...) :

- ♦ *En quelques mots, pouvez-vous partager ce que cette période a révélé de notre monde, de notre société, de nos familles et de notre Église ?*
- ♦ *Quels points positifs, négatifs ?*
- ♦ *Quelles attentes ?*
- ♦ *Selon vous, au regard de ce que nous venons de vivre, quelles sont les 3 ou 4 priorités pastorales et missionnaires à mettre en œuvre dans notre diocèse à court terme, à moyen et à plus long terme ? Un grand merci pour votre participation. » Mgr Beau.*

La crise et le monde

- ♦ le monde actuel ne ressemble pas à celui du siècle passé où de grandes épidémies avaient provoqué de nombreux morts sans qu'on arrête la vie économique ; pour la première fois, on a fait primer la santé en décidant un confinement de la population
- ♦ dans le monde, il y a bien d'autres raisons de mourir... mais on en parle peu.
- ♦ en Afrique, il y a la peur d'aller à l'hôpital
- ♦ on ne vivra plus comme avant : maintenant chacun sait ce qui se passe en France et dans le monde
- ♦ il y a eu un grand malaise national, amplifié par les médias : une profonde inquiétude par rapport au monde, aux autres, au gouvernement... avec la recherche d'un coupable
- ♦ des questions pour savoir qui dit vrai, qui dit faux : des divisions qui renvoient chacun à soi-même ; s'il y a une deuxième vague, qui allons-nous croire ?
- ♦ les médias et les réseaux sociaux ont fait beaucoup de mal
- ♦ des millions de personnes ont été mises en chômage partiel
- ♦ importance des conséquences économiques de la crise sanitaire

La crise et les personnes

- ♦ on a été très privilégiés en Berry car peu touchés par la maladie
- ♦ on a pu rester en contact avec sa famille grâce à internet mais l'absence de contacts physiques est devenue de plus en plus pesante
- ♦ la peur de voir ses proches infectés

- ♦ des disparités sociales très fortes selon le logement (en appartement ou en maison), les départements (plus ou moins touchés), le type de travail, la possibilité de télétravail, la connexion internet, l'âge...
- ♦ des soignants se demandent s'ils vont continuer à aller travailler dans ce secteur, avec la peur au ventre
- ♦ certains salariés avaient peur de reprendre le travail et ne l'ont repris que forcés par leurs employeurs
- ♦ on a constaté beaucoup de gestes de solidarité

La crise et l'Église catholique

- ♦ pendant le confinement, la souffrance de ne plus rencontrer la communauté paroissiale, ni de communier
- ♦ pendant le confinement, pour une personne qui va à la messe et communie chaque jour en temps ordinaire, la messe ne lui a pas manqué
- ♦ des avis divergents sur la discipline des catholiques pour respecter les consignes sanitaires lors des messes
- ♦ des questions sur le silence de Dieu et l'action (ou l'inaction) de l'Esprit Saint...

en positif : expérimentation de façons de prier autrement, mise en place de gestes de solidarité, redécouverte de la nature, du temps pour cuisiner, pour certains le télétravail

en négatif : des décisions brutales et inhumaines (impossibilité d'assister les mourants, le télétravail en présence d'enfants, les mauvaises nouvelles, l'autre considéré comme une menace potentielle)

Priorités pastorales et missionnaires

- ♦ continuer à diffuser des messes sur internet pour permettre aux familles de les vivre ensemble ?
- ♦ faut-il prévoir des messes tous les dimanches (avec quelquefois des prêtres d'origine étrangère peu compréhensibles ou des prêtres âgés « perdus ») ? Ne faudrait-il pas proposer aussi des célébrations sans prêtres ?
- ♦ s'occuper davantage des migrants et des personnes à la rue

NOS PEINES... LES OBSÈQUES SUR LA PAROISSE - JUILLET-SEPTEMBRE 2020

Paul GORRIAS - Daniel LINIER - Jean-Marie GUIGNET - Giovanni CANTELE
 Monique DELOURMEL - Joséphine PONSADA - Léone BONNICHON - Madeleine BERNET - Esméralda MENDES

SITE INTERNET DE LA PAROISSE

Sur internet, il est possible de trouver un certain nombre d'informations sur la Paroisse Saint-Jean. Le site est régulièrement mis à jour par Philippe Le Duc (qui est le trésorier de la paroisse et fait donc partie du Conseil Économique Paroissial).

Vous y trouverez les dernières feuilles d'informations paroissiales, les lieux de culte, les instances de la paroisse, des informations sur la catéchèse mais aussi des photos des derniers évènements qui ont eu lieu. Ainsi, par exemple, vous y retrouverez des photos de la messe de Pentecôte à la chapelle St-Paul (1^{ère} messe après le confinement), la messe du 5 juillet présidée par Mgr Beau (avec le baptême et la confirmation de quatre adultes), la messe de l'Assomption le 15 août...

HORAIRES DES MESSES PAROISSIALES POUR LES MOIS DE SEPTEMBRE 2020

- ♦ Messes en semaine : du mardi au vendredi à 9 h, à l'église Saint-Jean
- ♦ Samedi à 18 h 30 à la chapelle Notre-Dame de la Paix (sauf le 26 septembre)
- ♦ Dimanche à 10 h 30 à la chapelle Saint-Paul

SEPTEMBRE 2020	PAROISSE SAINT-JEAN	PAROISSE SAINT-GERMAIN
23^{ème} dimanche du temps ordinaire		
Samedi 5 septembre	Notre-Dame de la Paix	
Dimanche 6 septembre	Saint-Paul	Asnières-lès-Bourges
24^{ème} dimanche du temps ordinaire		
Samedi 12 septembre	Notre-Dame de la Paix	
Dimanche 13 septembre	Saint-Paul	Saint-Germain du Puy
25^{ème} dimanche du temps ordinaire		
Samedi 19 septembre	Notre-Dame de la Paix	
Dimanche 20 septembre	Saint-Paul	Fussy
26^{ème} dimanche du temps ordinaire Journée mondiale du migrant et du réfugié		
Samedi 26 septembre	Confirmation des jeunes du doyenné à la cathédrale à 18 h	
Dimanche 27 septembre	Saint-Paul	Saint-Germain du Puy

OCTOBRE 2020	PAROISSE SAINT-JEAN	PAROISSE SAINT-GERMAIN
27^{ème} dimanche du temps ordinaire		
Samedi 3 octobre	Notre-Dame de la Paix	
Dimanche 4 octobre	Saint-Paul	Asnières-lès-Bourges